





## 新しい、まちのお巡りさん

今年度から、政所駐在所に配属になりました高柳知洋（たかやなぎともひろ）です。

今年で警察官は7年目となり、前任は湖北の木之本署で1年間駐在所、3年間交番勤務をしていました。

東近江署での勤務は初めてで、分からぬことも多く、仕事に追われる傍ら、地理や地名を覚える日々を送っています。一生懸命に努めていますので、よろしくお願いします。



高柳知洋巡査長

## コロナ対策万全で入学式 臨時休校、3か月間も続く



新型コロナウイルスの感染拡大を受け、臨時休校が続く中、小中学校の入学式が4月9日、各学校で行われました。入学式には、在校生や来賓の出席を取りやめ、新入生と保護者、教員のみの出席で行われ、式典時間も短縮されるなど、感染予防の対策がとられ行されました。

今年入学した新1年生は、小学生31人（山上小22人、市原小9人）、中学生38人です。

小中学校では、3月3日から春休みを含む4月8日まで、さらに感染拡大を受け、4月9日から5月31日まで、臨時休校となりました。



おかげさまで 4月 新店舗オープン！コロナをのり超え、楽しい旅へ！

エイタク観光バス・エイタク旅行企画 永源寺タクシー株式会社

TEL 0748-27-1151

エイタク

## 子どもの成長、願い続けて20年 青空にたなびくこいのぼり 一式町まちづくり委員らが飾る

一式町のかみかど公園には、毎年4月から5月にかけて、こいのぼりが元気よく泳いでいます。

かつて取り組まれた生活改善の一環で、各家庭にあるこいのぼりを集められ、一斉に飾られたのが始まりと言います。

地元の年配の方にお尋ねしますと、「営農倉庫が平成10年に建てられ、確か、その翌年から始まったと記憶しています。早くも20年たったんですね」と、感慨深く話してくださいました。

飾り付けは毎年、春のお祭の日に、自治会役員と10名のまちづくり委員により行われています。

元自治会長は、「雨風により破れたこいのぼりは繕いながら使っています。もう、やめようか。そんな声があがつた年もありましたが、今も続いている嬉しいです。今年は、こんなときだからこそ揚げようってなったのではないか」と、紹介してくださいました。

子どもの健やかな成長を願って飾られるこいのぼり。春風に乗って泳ぐ風景は、見ているだけで自然と笑顔になれる、心地いいものです。



# まちの話題

## 環境にやさしいバイオトイレ 君ヶ畠の天狗堂登山口に完成



鈴鹿10座のひとつ、天狗堂の登山口である君ヶ畠町に、バイオトイレが完成しました。

天狗堂は、鈴鹿山脈のほぼ中央に位置する山で、富士山のように独立してそびえ、眺めも素晴らしいことから人気のある登山コースのひとつ。登山道や駐車場の整備に続いて整備されました。

このトイレは、微生物入りの700リットルの水をトイレ内に常に循環させ、外部に水を排出しないため環境にも優しく、排泄物はバクテリアで分解して貯留し年一回程度の汲み取りで済むといいます。設置費は約240万円。建物本体には、滋賀県産の木材が使用されています。

## エイゲンジザクラ、本山に再び ゆめ咲良会が植樹



3月初旬、今年も本山永源寺の境内にエイゲンジザクラが植樹されました。

これはエイゲンジザクラを広く知ってもらおうと活動する「ゆめ咲良会」（野田清久代表）が中心となって取り組んでいるものです。

この日は、2メートル余りの大木を昨年と同様に禅堂の門を対面で飾るように植樹し、住職による読経のもと、元気に育つように祈願されました。

4月中旬には、大輪のきれいなエイゲンジザクラが参拝者の目を楽しませていました。秋の紅葉、春の桜と観光スポットがまた増えました。

## 市民ギャラリーとしてリニューアル コミセンに「森のアトリエ」オープン



永源寺コミュニティセンターの1階展示室がリニューアルされ、このほど「森のアトリエ」としてオープンされました。「森のアトリエ」は、地域の皆さんとの作品を展示できるように、展示室中央にあった円形の展示棚を取り払い、照明を増設。明るく開放的な空間が確保されています。

展示第1弾は、永源寺相谷町の今若茂さんの竹細工の作品と永源寺の美しい四季の写真が飾されました。展示をしていただける方や推薦など、コミュニティセンターへお声掛けください。



## 道路横断、気をつけて！ 青野町で高齢者の交通安全教育



2月15日、青野町では交通安全指導員による高齢者交通安全教育を行いました。国道421号は石榑トンネルの開通後、大幅に交通量が増え道路を横断することが困難な状況となりました。高齢に伴う運動機能低下により道路横断時のリスクが増加することに着目し、滋賀県交通戦略課から道路横断時の危険を主題にしたビデオ教材を借りて行いました。

参加された方は、道路横断時の怖さを再認識され、高齢者の交通事故防止を誓われました。交通安全指導員は、「県庁だけでなく県警、交通安全協会からも交通安全ビデオを借りることができますので、交通安全啓蒙に役立つと思う。」と提案されていました。（青野町から情報提供）

# 大きな声で最後の園の歌うたつよ!!

卒園児から藤田教育長へ園旗返納



(市原幼稚園)



(もみじ保育園)



マスクを付けて式に参加する保護者と園児

思い出がいっぱい詰まった閉園記念誌

## 56年のあゆみ刻んで幕 もみじ保育園は40年で閉園

幼稚園と保育園を統合した「永源寺もみじ保育園」の開園に伴い、3月31日で閉園になった永源寺・市原の二つの幼稚園の閉園式が3月17日に、また、もみじ保育園の閉園式が3月23日に行われました。閉園式は、新型コロナウイル

ス感染拡大の影響で小椋市長ほか関係者のみの少人数で行われました。

幼稚園は、昭和38年の開園以来56年間、もみじ保育園は40年の長きにわたり、地域の皆さんとの協力とともに歩んできた歴史に幕を閉じました。



### ●もみじ保育園

昭和55年4月、町立もみじ保育園創立。1歳児から5歳児の保育を実施。昭和60年から0歳児保育を開始。平成23年、未満児棟増設。創立から40年で閉園。



### ●市原幼稚園

昭和38年5月、市原小学校舎の一部を利用して開園。翌39年4月から町立市原幼稚園となる。現在の園舎は平成2年に完成。平成15年から3歳児保育開始。



### ●永源寺幼稚園

昭和38年9月、町立家政女学校の校舎を利用して開園。翌39年4月から町立永源寺幼稚園となる。現在の園舎は平成元年に完成。平成19年から3歳児保育開始。

# クローズアップ☆



永源寺森林組合で作業に携わりながら研修中。「今、仕事がとても楽しい」と話す家田俊平さんと奥さんの真未さん

地域おこし協力隊に委嘱され、3月から君ヶ畠町で奥さんとともに新しい生活がスタート。林業の担当手として、山を守る思いを語ってくれました。

地域おこし協力隊  
いえだ しゅんpei  
家田 俊平さん

#### ◆きっかけは?

日本は森林資源が豊富な国ですが、戦後の拡大造林の後、木材価格の低迷などにより放置された森林がたくさんあります。

人工林を何とかしたいと思い、これまで人工林を伐採して広葉樹を植える自然保護活動に携わっていました。

山を守っていくためには、自分自身が林業従事者となり技術を身につけ、行政や林業関係者、地元の方々の考え方を聞き知識を深める必要があると考え、地域おこし協力隊に応募しました。

◆東近江市を選んだのは?  
のどかで温かい雰囲気

東近江市は、とてもどかで温かい雰囲気があり、自然が豊かで森林に関心の高い方が多いと感じました。琵琶湖のある滋賀県は、環境教育が進んでいます。滋賀県で森林であれば山を豊かにしたいという自分の思いが

霧氷があり、自然が豊かで森林に関心の高い方が多いと感じました。琵琶湖の自然が豊かで森林であれば山を豊かにしたいという自分の思いが

霧氷があり、自然が豊かで森林に関心の高い方が多いと感じました。琵琶湖の自然が豊かで森林であれば山を豊かにしたいという自分の思いが

#### 伝わるのではないかと感じました。

移住して感じることは、皆さんとも親切です。地域での暮らしを楽しんでいる方が多く、人間関係が広がっています。

◆山を守るとは?  
林業は山を守れる仕事

山を守る活動は、わたしたち人間の生活だけではなく、生き物の命を守る活動です。そして林業は、木材生産だけではなく、適正な森林管理によって健全な山を保つこともできます。人

工林を放置することは山の荒廃に繋がります。土砂災害を減らすことも林業が担っていると思います。このよう

に、林業は山の状態に大きな影響を与える仕事だと思っています。

◆抱負は?  
未来に豊かな山を残したい

林業形態の中で最も自然に優しいのが、小規模経営の自伐型の林業です。間伐を何度も行い良い木を育てる方法です。

奥永源寺で、この自伐型の林業に挑戦し、保水力の高い豊かな森林を作りたいです。管理ができない人工林を蘇らせ、どうしても施設ができるない山は広葉樹林化していく、そんな山に適した施設を実施していく、未来に豊かな山を残していく

**(有)岡本こんにゃく本舗**

手作りこんにゃくの店 畑で育てたこんにゃく芋から造る本物の味

岡本の手作りこんにゃく製造販売所

東近江市永源寺高野町328 Tel 0748-27-0129 Fax 0748-27-2027 営業時間 9:00 ~ 17:00

